

Quelle journée... Les créatures m'ont tout raconté. Moitié par télépathie (quelle expérience folle !), moitié dans leur langue, que je commence à maîtriser. Leur planète secrète, très lentement, une substance appelée « Barbizoll », qui leur sert de combustible et qu'elles pompent, pompent, sans arrêt, à l'excès, si bien que leur planète a commencé à se dégonfler ! Les conséquences sont catastrophiques : arbres déracinés, maisons qui s'effondrent, digues fendues, plus assez de place... Des créatures ont même commencé à se bagarrer (avec des entonnoirs, semble-t-il, mais peut-être ai-je mal compris ?), alors qu'elles sont d'un naturel très pacifique. Du coup, elles ont décidé de chercher de nouveaux mondes où s'installer. Je leur ai expliqué qu'il faudrait déjà arrêter de pomper ou de pomper moins, pour que leur planète puisse se regonfler. Cette idée les a plongées dans la stupéfaction. Elles n'y avaient pas pensé, m'ont-elles dit.

Je ne peux m'empêcher de voir une similitude entre le pompage à l'excès du Barbizoll et notre économie basée sur le pétrole, le gaz, le charbon, bref : les énergies fossiles, qui contribuent à l'effet de serre et au changement climatique. Je leur ai parlé du Parc Gruyère Pays d'Enhaut, où j'étais avant-hier, qui mène des actions pour réduire la consommation d'énergie dans la région, favoriser les énergies renouvelables comme le bois et limiter le changement climatique. Je me demande si nous ne devrions pas aider les créatures à trouver des solutions pour qu'elles cessent de pomper... Oui, il y a quelque chose à creuser (au figuré !).